

F Mくしろ「市役所からこんにちは」資料（令和7年7月放送分）

放送日 令和7年7月28日（月曜日）午前10時5分～10時20分

（話題1）姉妹都市60周年におけるカナダ・バーナビー市への訪問について

【エフエムくしろ パーソナリティー】

今日は、鶴間市長にお越しいただいてお話しいただきます。

市長、本日はどのようなお話でしょうか？

【市長】

「姉妹都市60周年におけるカナダ・バーナビー市への訪問」についてです。昭和40（1965）年9月9日に、カナダのバーナビー市と釧路市は姉妹都市提携を結んでおり、今年で60周年を迎えました。これを記念し、7月10日から15日までの日程で、私のほか、議長をはじめ、現地の大学と姉妹校提携を結んでいる釧路公立大学の学長らとともに、バーナビー市を訪問し、提携書の調印式に参加しました。また、市内の日系センターの横にある「こみち」を「釧路レーン」とする開通式に参加するなど、記念行事に参加いたしました。バーナビー市には、「釧路レーン」のほか、「釧路公園」や「釧路庭園」といった釧路という名前のついた施設などがあり、バーナビー市民が、釧路市との姉妹都市関係を大切にしているということ、肌で感じることができました。

さらに、今年の9月12日から16日の日程で、バーナビー市から公式訪問団が釧路に来られます。釧路市では、記念事業として、耐震岸壁の緑地帯の一部を「バーナビーのこみち」と愛称をつけることにいたしました。9月13日の「釧路大漁どんぱく」の会場で、訪問団と一緒に看板の除幕式を行いますので、どんぱくにお越しの市民のみなさんにも、ぜひ、ご一緒にお立合いいただければ嬉しく思います。

今後、より一層、交流の輪が広がるとともに、友好関係が次の世代へと引き継がれていくことを期待しています。

（話題2）被爆地訪問市民代表団の派遣について

【エフエムくしろ パーソナリティー】

続きまして、皆さんにお知らせしたいことはございますか？

【市長】

今年度は終戦から80年を迎える節目の年です。また、釧路市でも「核兵器廃絶平和都市宣言」から40年、栄町平和公園にある平和のモニュメントを建立して30年を迎える年でもあります。釧路市では平和都市推進委員会として、「被爆地訪問市民代表団の派遣」事業を実施しており、来週の8月5日から8日まで広島市を訪問します。訪問団のメンバーは、委員長である私を団長に、過去3年間の平和読書感想文コンクールの受賞者4名が団員として参加します。広島では、平和祈念式の参加や、平和記念資料館の見学などを通じて、被爆の実相を学んでまいります。また、訪問団の皆さまと、広島平和記念公園内の「原爆の子の像」に千羽鶴を奉納してきます。この千羽鶴は、市民の方や企業、小中学校の皆さまに、釧路市のオリジナルデザインである丹頂鶴の折り紙を使用して、一人一羽ずつ、平和への想いを込めて折っていただきました。

私たちは、釧路市民を代表して広島を訪問し、平和の尊さを改めて学んでまいります。また、広島での学びを共有するため、毎年、中高生を対象に、被爆地から講師をお招きし、原子爆弾の悲惨さを伝える講演を行っている事業である「平和のつどい」で報告会を行う予定です。「平和のつどい」は11月29日、生涯学習センターまなぼとと幣舞で開催され、今回は周年事業ということで、一般の参加ができる機会を設けましたので、ご興味のある方はぜひご参加いただければと思います。

他にも平和事業では、毎年8月15日に開催しています「戦災死没者慰霊式並びに平和祈念式」を、今年も栄町平和公園にて執り行います。また、釧路市立博物館では、現在「戦争があった時代」という戦後80年の特別企画展示を行っています。戦後80年事業という節目の年である今年は、様々な平和事業を通し、過去の戦争について学び、平和な世界の実現について考える機会としていただきたいと思います。

（話題3）今後のイベントについて

【エフエムくしろ パーソナリティー】

市長、イベントのお知らせがあると聞いておりますが。

【市長】

「第78回くしろ港まつり」をご紹介します。8月1日(金曜日)から3日(日曜日)まで、釧路港耐震・旅客船ターミナル及び北大通にて開催いたします。8月1日(金)に釧路港耐震・旅客船ターミナルにて「大漁ばやしパレード」を、8月2日(土)に北大通にて「市民踊りパレード」を、8月3日(日)に北大通にて「音楽パレード」を実施いたします。また、8月1日・2日の2日間、市役所防災庁舎前広場で、クラフトビール&グルメストリートが初めて開催されます。時間は両日とも12時~20時までとなっておりますので、こちらにも足を運んでいただければと思います。そのほかにも、市民広場ステージや北大通など、様々な場所で協賛行事が多く開催されます。釧路の短い夏を大いに盛り上げる祭りとなっておりますので、皆様のご来場をお待ちしております。

【エフエムくしろ パーソナリティー】

次は、どのようなイベントの紹介でしょうか？

【市長】

続いて「第71回くしろ市民北海盆踊りについて」です。8月19日(火曜日)の午後7時から北大通6丁目~13丁目にて「第71回くしろ市民北海盆踊り」を開催いたします。今年もこれまでと同様に、伝統ある盆踊りを楽しむ「手踊り」、思いのままの衣装で踊る「仮装」、自由に踊れる「フリースタイル」の3部門を実施し、小学生までの子どもと大人と一緒に踊りを楽しむ「子ども・親子の部」も開催します。飛び入り参加も大歓迎です。夏の終わりを飾る「くしろ市民北海盆踊り」を、踊り手や観衆の皆さんとともに盛り上げてまいります。また、8月16日(土)から9月6日(土)の期間、釧路川リバーサイドエリアにおいて、「釧路ヒアガーデン2025」も開催されますので、短い釧路の夏のイベントを大いに楽しんで頂きたいと思っております。